
 

 

 
 

Las políticas 
macroeconómicas y su 

impacto en el ámbito local y 
regional. Perspectivas 2023 

 
 

Enlace a la entrevista (formato audiovisual):  
https://drive.google.com/file/d/19cg58e6-

rSpC8CViZJh0Gd0jJ3FGXEr5/view?usp=share_link 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Romina Cabrera 
cabrera.romina.andrea@gmail.com 
Universidad Nacional de Villa María 
 
  

____________________________________________________________________ 
TERRITORIOS PRODUCTIVOS. Debates y reflexiones en torno a la producción y el trabajo 

Nº1, Marzo 2023 (pp. 101-106) 
e-ISSN 2953-5123 

Villa María: IAPCS, UNVM 
https://territoriosproductivos.unvm.edu.ar 



Territorios Productivos, Nº1, Año 1 

   
102 

 

Las políticas macroeconómicas y su impacto en el ámbito local y 
regional. Perspectivas 2023 

Resumen 

La siguiente entrevista con el economista cordobés Lic. Carlos Seggiaro expone los 
desafíos que enfrenta Argentina en cuanto a política macroeconómica y su impacto en 
la ciudad de Villa María y la región en el sector productivo, así como los desafíos de la 
inserción laboral de los jóvenes profesionales. Hacia el final, el especialista plantea un 
proceso de cambio de la matriz productiva en el país y los desafíos de adaptación a 
nuevas oportunidades laborales.  

Palabras clave: política macroeconómica; inflación; sistemas productivos locales; 
inserción laboral 
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Introducción 

La presente entrevista, al Lic. Carlos Seggiaro quien se desempeña como docente 
de la Universidad Nacional de Villa María, consultor y miembro del directorio del Banco 
de la Provincia de Córdoba,  expone los desafíos que enfrenta la Argentina en cuanto a 
política macroeconómica y su impacto en la ciudad de Villa María y la región en el sector 
productivo, así como los desafíos de la inserción laboral de los jóvenes profesionales. 
En dicho contexto, el entrevistado ha planteado que Argentina tiene un plan económico 
a tres años en concordancia con lo pactado con el Fondo Monetario Internacional (FMI), 
con objetivos en términos de política monetaria, política cambiaria, política fiscal, 
política de ingresos, que incluye también un plan anti-inflacionario; que no tiene entre 
sus herramientas políticas de shock, pero que implica un plan de ajuste macroeco-
nómico, principalmente orientado a descomprimir la inflación con tasas de interés 
positivas y a reducir la emisión monetaria, generando un desafío al gobierno argentino 
para conseguir dinero en el mercado e impactando en el poder adquisitivo de los 
ciudadanos. El contexto macroeconómico y su impacto en la ciudad de Villa María y la 
región no es favorable debido a una combinación de distintos factores: por un lado, la 
sequía, ha impactado en el rendimiento en el sector agropecuario y analizando otros 
sectores como el lácteo, porcino o ganadero, la demanda del mercado interno se 
encuentra deprimida y el mercado internacional hostil, dando como resultado una 
contracción de la demanda con aumento del costo de producción y aumento de la 
oferta. Finalmente, el especialista plantea un proceso de cambio de la matriz productiva 
en la Argentina y grandes desafíos de adaptación a nuevas oportunidades laborales. 
Las incubadoras de empresas se convirtieron en instrumentos utilizados por diversos 
países para promover el desarrollo, la innovación y competitividad de sus territorios. 

Entrevista 

Romina Cabrera: En esta oportunidad en el marco de la revista Territorios 
Productivos, hoy vamos a entrevistar a un docente de la casa: el Licenciado Carlos 
Seggiaro. En esta primera edición estamos tratando de analizar las políticas 
macroeconómicas y el impacto que tienen en el ámbito local y regional y cuáles son las 
perspectivas para el año 2023. 

Carlos Seggiaro: Lo primero que hay que plantear, tiene que ver con que hay un 
debate con respecto a si hay un plan económico o no. Y yo creo que efectivamente 
existe un plan económico, ese plan económico es el acuerdo con el Fondo Monetario 
Internacional. Que es un acuerdo a tres años, que de hecho plantea objetivos en 
términos de política monetaria, política cambiaria, política fiscal, política de ingresos, 
que incluye también un plan anti-inflacionario sólo que no tiene entre sus herramientas 
políticas de shock. Y eso es lo que a veces genera ciertas incertidumbres en términos 
de que exista o no el plan. El plan existe, vuelvo a decir, es un plan a tres años y la 
verdad que la Argentina hace años, mucho tiempo, que no tenía un plan económico de 
estas características. Lo que pasa es que se plantea objetivos de manera progresiva. Y 
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finalmente es el plan que escribieron los acreedores. Que en algún punto, obviamente, 
quieren cobrar. Y por lo tanto, es un plan de ajuste. Es un plan que está expresando la 
visión de que las tasas de interés en el sistema financiero tienen que ser positivas frente 
a la inflación, de que tiene que haber un proceso progresivo de equilibrio de las cuentas 
fiscales, de que tiene que disminuir progresivamente la emisión, y por lo tanto el 
gobierno argentino, como ya lo estamos viendo, sale al mercado a buscar plata en lugar 
de pedírselo al Banco Central. 

“El plan existe, vuelvo a decir, es un plan a tres años [...] es el plan 
que escribieron los acreedores. Que en algún punto, obviamente, 
quieren cobrar. Y por lo tanto, es un plan de ajuste. ” 

Es decir, hay un combo de medidas, que además todas configuran un escenario 
de una política de ajuste no brutal, también progresiva, que está conduciendo la 
economía argentina por estos meses, a un escenario de enfriamiento. Y ese punto 
obviamente se percibe, no es que necesariamente la Argentina vaya a tener en 2023 
un escenario recesivo, pero en realidad está claro que es un escenario de enfriamiento 
de la economía argentina, con una inflación que probablemente se descomprima 
parcialmente el año que viene, pero que va a seguir siendo altísima, porque en realidad, 
siempre lo digo medio irónicamente, si la inflación en lugar del ser del 100% como va a 
ser este año, más o menos, el año que viene se descomprime y pasa a ser del 80%, en 
realidad estamos discutiendo si estamos en el biosfera o en la estratosfera. De tal 
manera que, está claro también que es muy poco probable que millones de personas 
que vienen perdiendo poder adquisitivo desde hace varios años, puedan recuperarlo 
el año que viene. Y eso hace al complemento de por qué estamos mirando un proceso 
de enfriamiento de la economía argentina, que se va a trasladar además, con el combo 
de la fuerte incertidumbre, que siempre tiene un año electoral. 

Romina Cabrera: Exacto, con las particularidades del 2023 en elecciones. ¿Y en 
cuanto al impacto local de estas medidas? Justamente como vos decías, hay un plan en 
política fiscal, política cambiaria, política monetaria. Y ahora, en términos de los 
sectores productivos que mueven a la región aquí en Villa María, ¿cómo asumen ese 
desafío con estas variables? 

Carlos Seggiaro: Es un año complicado. Villa María es una ciudad que tiene un 
movimiento comercial importante que está sufriendo las consecuencias de este 
proceso. Pero además hay que incluir un componente no económico que es la cuestión 
de la sequía. Y todos los problemas climáticos que vienen afectando al sector 
agropecuario. En ese punto estamos viendo una disminución del margen bruto agrícola 
con más riesgo en términos de rendimientos. Y cuando se mira al sector agropecuario, 
y se mira con algún nivel de preocupación, la situación del sector agrícola, yo digo, a mí 
me preocupa sinceramente más, la situación del sector lácteo, del sector porcino, del 
sector ganadero. Si miramos a Villa María, obviamente la situación del sector lácteo, no 
deja de ser un tema menor. Si pensamos en una combinación muy preocupante. 
Porque tenemos un mercado interno que no reacciona, no reacciona por pérdida de 
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poder adquisitivo de millones de personas; un mercado internacional complicado, 
porque si miramos el primer semestre de este año en el sector lácteo el mercado 
interno no daba respuestas pero había un precio internacional de la leche en polvo 
muy atractivo que de alguna manera ayudaba a compensar con alguna ventana donde 
vos descomprimías parte del problema interno. Esos precios ya no existen porque la 
economía mundial está mal y va a seguir mal. Estamos mirando un escenario 
internacional también muy preocupante. Entonces, ha caído el precio internacional de 
la leche en polvo, ha caído el precio internacional de la carne vacuna, y no hay viso de 
que eso se recupere en la primera parte del año que viene. Entonces vos decís, miro 
del lado de la demanda del mercado lácteo y veo mercado interno que no reacciona y 
precio internacional en baja y con muchos problemas, con aumento de los costos de 
producción, porque el sector sigue mirando aumentos de los costos de producción y 
además para el caso de la carne vacuna particularmente, en realidad también la lectura 
de que la sequía, y el sector lácteo también tiene algo que ver, la sequía ha destruido 
parte de las pasturas ha eliminado las reservas, de tal manera que en el caso del sector 
ganadero estamos viendo además un proceso de liquidación. O sea que, no quiero 
decir que es casi la tormenta perfecta, pero en realidad estamos mirando un problema 
importante del lado de la demanda con aumento del costo de producción y aumento 
de la oferta. Esto se revierte en algún momento del año que viene, porque obviamente 
estamos hablando de un ciclo biológico también, de tal manera que se va a revertir en 
algún momento del año que viene. Pero la foto que estamos mirando es muy 
preocupante.   

Romina Cabrera: Y con respecto, a la cuestión de las diferentes actividades 
productivas y hablando de la casa de la Universidad Nacional de Villa María, ¿qué 
desafíos ves hoy para los diferentes egresados principalmente de las carreras de 
Sociales para insertarse en el ámbito laboral, mirando este escenario? 

Carlos Seggiaro: Hay desafíos muy grandes, digo no solamente para los 
egresados de la Universidad Nacional de Villa María, sino en general en todo este 
proceso que estamos mirando en términos de reconversión hacia los mercados 
digitales, donde la presencialidad va disminuyendo, digo, la verdad que hay que 
meterle mucha pila al tema laboral, en términos de cómo queremos trabajar. Y la 
universidad, tiene ahí un gran desafío. Si pensamos también que hay un proceso de 
cambio de la matriz productiva en la Argentina, que por ahí no se está mirando tan 
adecuadamente, pero que yo digo, está claramente visible para quienes están mirando 
el proceso de cambio productivo. Y me parece que la universidad tiene que mirar 
también ese proceso, porque estamos mirando cómo se destruyen puestos de trabajo, 
pero también está claro que hay un horizonte donde se van creando nuevas 
oportunidades laborales. 

Romina Cabrera: Te agradecemos muchísimo la presencia en la revista, y en 
otra oportunidad, seguramente ampliaremos. Muchas gracias. 
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